
余國春料全力支持不變

兩位中共中央政治局常委就香港問題發表的講
話，在香港引起了激烈的討論。委員余國春指出，
中央領導人在講話中強調了「一國兩制」中，既要
有「一國」，也要有「兩制」，是中央政府一貫的對
港政策的講法，而自回歸以來，香港遇到不少困
難，包括國際金融危機、沙士疫症肆虐等，中央都
全力支持香港，在各方面作出配合和支援，相信中
央對港的政策方針是一如既往的，不會改變。

他續說，愛國愛港力量執政，也是中央政府一向
對香港特區的要求，大家不應將所有問題都政治
化，而應理性、包容地討論，又相信2017年將可以
實施普選行政長官，香港市民會有高度智慧，選出

一個愛國愛港，為香港前途發展努力的行政長官。

林樹哲：「一國」是前提

委員林樹哲認為，俞正聲在講話中談到愛國愛港人
士執政，是中央對香港一貫的政策，是一脈相承的。
香港實施普選的前提是，香港是「一國」之下的特別
行政區，要求特區行政長官愛國愛港無可非議。

他續說，自回歸以來，香港人都是支持「一國兩
制」的，雖然在實施過程中會遇到一些問題，但大
致情況是不錯的，但可能是因為目前有小部分人刻
意淡化「一國兩制」中的「一國」，故中央需要作出
一些表述，重申「一國兩制」的前提是「一國」。

盧文端：不能對抗中央

委員盧文端指出，俞正聲的講法與中央一貫對港
的政策方針沒有改變，「一國」是「兩制」的基
礎，近期香港有小部分人在遊行時高舉「港英旗」，
已引起了中央內地的重視，故有必要再強調維護國
家安全和整體利益的重要，而中央對香港恢復行使
主權，選出的行政長官要愛國愛港、不能與中央對
抗，可說是基本條件。

林健鋒：以行動證愛國

委員林健鋒表示：「全世界任何地方，都不希望
一個反對國家的人做他們的領導人。」被問到愛國
愛港的定義，他說，愛國愛港不是說說就算，而是
要以行動去表現出來，又相信巿民大眾對愛國愛港
的定義已經非常清楚。

陳勇：須維護兩地利益

人代陳勇也認為，香港回歸後已成為國家一部
分，香港的執政團體必須要體現出維護香港和國家
利益，即愛國愛港。中央領導人在會面中提出愛國
愛港人士執政，與中央政府對港政策是一脈相承，
並沒有改變。「一國兩制」是用來解決回歸後香港
在經濟、社會各方面發展的問題，大家既要注重

「一國」，也要重視「兩制」，兩者不可或缺。
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政界：中央對港政策一脈相承
愛國者執政理所當然 理性求共識勿極端化

香港文匯報訊（兩會報道組 黃斯昕）

香港中聯辦主任張曉明昨日在港區全國人

大代表團會議時，寄語香港把握好國家服

務業高速發展機遇；抱宏大長遠的戰略眼

光、登高望遠尋找機會；正視及處理香港

與內地發展問題。多名港區人大代表均認

同，當前環球經濟陰霾未散，港人應以更

廣闊目光應對未來挑戰，用好國家作為香

港發展的「後盾作用」，並有信心香港與

內地人民定能順利解決發展過程中衍生的

矛盾，最終互利共贏。

馬逢國認同需顧及港承受力

香港代表團副團長兼發言人馬逢國昨日

在會後表示，張曉明在會上提出了4點關

注，提到國家服務業未來的高速發展及農

村城鎮化發展的人口轉移，將為香港服務

業帶來很大的機遇，而香港未來應擔當內

地服務業的「孵化器」及試驗田；針對內

地和香港的發展交流，國家過去已成立機

制確保內地與香港交流順暢，未來要進一

步做好雙互交流；鼓勵香港放眼環觀世界

局勢變化，與國家發展戰略結合。他又認

同，香港與內地出台政策時，需顧及香港

承受力，讓多數人受惠。

范太：把握內地服務業商機

港區全國人大代表范徐麗泰認為，香港

未來應多做前瞻性戰略研究，讓未來發展

更上一層樓，同時要環顧四周的大局觀，

把握好香港與內地融合發展的機遇，特別

是內地服務業發展帶來的商機。

陳智思：個別問題勿政治化

港區全國人大代表陳智思坦言，香港回

歸以來，經濟發展得到中央政府的大力支

持，國家更充當香港發展的「後盾」，期

望大家不要將對個別問題的不滿轉化為政

治化矛盾，並深信問題最終亦會迎刃而

解，「香港與內地有 不同的文化需要，

衍生矛盾是見怪不怪的，即使有不滿聲音

亦毋須擔心，香港與內地人民定能順利解

決」。

葉國謙：發展中納各自優勢

港區全國人大代表葉國謙說，近年在香港與內地交

流越見頻繁，發展過程中定會衍生很多問題，尤其是

水貨問題。他期望大家按實際現況解決：「這是事實

但非主流，大家應按實際現況解決。發展過程中，大

家應吸納各自的獨有優勢，正如興建北京港鐵一樣，

互利共贏，所謂的香港單方面受惠說法，不準確不全

面。」

王庭聰：矛盾毋須過於緊張

港區全國人大代表王庭聰表示，香港與內地出入往

來，產生磨擦實屬正常，最重要是完善管理，最終加

快發展經濟、創造新的合作，「香港作為金融及旅遊

城市，旅客越多越好，有矛盾亦毋須過於緊張，更加

不應該存有歧視，最重要加強管理及配套，集中力量

提升優勢」。
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■張德江日前參加十二屆全國人大一次會議香港代表團的審議時強調，中央
對港政策不變。圖為張德江與出席會議的港區人代握手。 資料圖片

■俞正聲日前參加十二屆全國政協一次會議港澳委員的聯組會議時提出，應
由愛國愛港力量長期執政。 資料圖片
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張華峰籲准中小券商赴前海

香港文匯報訊（兩會報道組 徐海煒）兩位中共中央政治局常委日前先後就中央對港政策

發表講話：張德江日前會見港區全國人大代表時，強調了中央對港政策不變；俞正聲早前

會見全國政協港澳委員時，則提出應由愛國愛港力量長期執政。多位港區全國人大代表和

全國政協委員均認為，兩位中共中央政治局常委的講話，與中央以往的政策是一脈相承，

而香港是「一國」之下的特別行政區，要求愛國愛港人士執政理所當然。他們希望，大家

不應將問題極端化，而應透過理性、包容的討論達成共識。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港特首梁振英早
前履行其競選政綱，成立了金融發展局，並由史美
倫任主席。以港區全國人大代表身份參加全國「兩
會」的史美倫，昨日在北京接受記者集體訪問時表
示，「背靠祖國，面向世界」，在現在、未來也會是

香港的優勢，「倫敦也在發展離岸人民幣業務，但
爭不過香港的」。為此，金發局會分別就政策檢討、
內地機遇、新業務拓展、市場推廣和人力資源5方面
展開工作，把握好香港的優勢，利用好香港未來發
展的機遇。

史美倫、劉柔芬、胡曉明和姚祖輝昨日以港區人
大代表身份，在北京接受記者集體訪問。在金融監
管領域經歷豐富，曾擔任香港證監會副主席兼營運
總裁、中國證監會副主席等職的史美倫表示，香港
成立金發局，是希望吸納市場人士智慧，為香港整
體金融市場發展進行研究、調研，制訂建議供政府
和監管機構參考，「不是對證券、銀行、保險某一
個行業好，而要對整體有利」。

金發局5方向研優化

她介紹說，金發局已經成立了5個委員會，分別會
就政策檢討、內地機遇、新業務拓展、市場推廣和
人力資源5方面展開工作，例如有市場參與者認為在

香港現有機制下，某些審批法規限制太多或已過
時，有企業更因此放棄香港轉而到別的地方上市或
投資，委員會會就此開展研究。

史美倫又笑說，自金發局成立後，外界都十分有
興趣：金發局成立僅一周，英國駐港總領事就找
她，說倫敦金融城有意尋求合作，同時，加拿大駐
港領事、巴黎某個金融機構也表示出極大興趣。

被問及香港與內地在金融領域的關係，史美倫想
對內地有關方面說，不能單方面看國家給了香港很
多優惠政策，香港也為國家做出很大貢獻：過往20
年，許多國企到香港市場上市，借香港平台吸納了
國際資金，或借香港「走出去」。

珍惜優勢不應迷失

她也認為，現在很多港人都在走「兩個極端」，要
麼自大，要麼妄自菲薄，「香港有很多優勢，應該
珍惜，繼續發揮⋯⋯當中也有問題，但不要迷失大
方向」。

史美倫：背靠祖國是香港優勢

香港文匯報訊（兩會報道組 李茜婷）

在政協特邀界別中，有一位連任四屆的
香港老委員侯伯文。他昨日在小組討論
中表示，內地和香港應繼續加強溝通，
媒體不要放大香港的奶粉「限帶令」。
受一些客觀原因限制，香港很少有鮮牛
奶，只能喝奶粉，內地和香港要互相理
解，站在對方立場考慮，「多心疼下香
港媽媽」。

侯伯文表示，儘管香港回歸已經15
年，但兩地的了解仍然不夠深入：「香
港不是周星馳電影裡的樣子，不是只有
黑社會、賭博。香港人十分勤奮、努
力。一個奶粉怎麼就成為了今年『兩會』
上的熱點話題？」

「限帶令」事小 加強溝通事大

他續說，自己有一次去香港的屈臣氏
買東西，看見差不多100個內地遊客排
隊買奶粉。香港不是限制買奶粉，而是
限制「水客」。澳洲和新西蘭也有類似
香港的「限帶令」，但人們沒有把矛頭
指向他們。「『限帶令』事小，加強兩
地溝通事大」，故建議成立一個有利於
兩地溝通團結的委員會，對兩地的社會
文化進行宣傳。

中央領導人近日多次強調
香港建制派要增強團結，立
法會兩大黨派的領導即「身

體力行」。全國政協香港委員胡定旭昨晚在北京與傳
媒聚會時透露，香港賽馬會在北京會所宴請了全國政
協香港委員，有逾100人應邀出席。席間，兩大建制
派政黨政團之首，民建聯主席譚耀宗和經濟民生聯盟
副主席林健鋒，一同合唱《友誼之光》，有人就開玩
笑說，這首歌或許是兩者「合併的前奏」。

■兩會報道組 郭浩文

香港文匯報訊（兩會

報道組 郭浩文）香港作

為中國乃至全球的金融

中心，金融業健康發展

可謂至關重要。全國政

協委員張華峰（見圖）

在全國「兩會」期間作

出提案，擔心香港證券

巿場衍生產品過多，中

小證券商經營困難，巿

場變得單一化和充滿風險，建議中央政府從降低香

港證券行進入內地門檻，准許香港證券行參與深圳

前海開發以及增加中小企生存空間三方面 手，確

保金融巿場多元化並可持續發展。

身為香港立法會金融服務界議員的張華峰的提案

為《金融發展為實體經濟服務 助港中小券商開拓內

地巿場》，並提出3項建議，建議中央降低香港證券

行進入內地巿場的門檻，在前海容許香港證券公司

成為內地註冊證券行的大股東以至准許香港證券行

在內地獨資經營，幫助內地引進香港管理經驗。

他並建議內地在對國際投資銀行和跨國金融機構

的開放政策中，應同時兼顧香港中小證券商的參

與，增加中小企的生存空間，締造一個容許大、

中、小型各類證券商均衡發展的機會。

港金融經驗國家應善用

針對深圳前海的發展，張華峰認為，香港證券行

擁有洞悉國際金融巿場，準確掌握巿場訊息、了解

各種金融產品風險等豐富客戶服務經驗，國家應該

善用，允許香港證券行參與前海開發活動。

憂衍生產品過多增風險

張華峰進一步解釋，金融發展應該為實體經濟服

務，不應自我膨脹、自我循環，脫離實體經濟，衍

生產品巿場膨脹會增加巿場風險，但香港目前的衍

生產品成交量已佔巿場總成交量兩成多至三成的水

平。「我憂慮各式各類的金融衍生產品過多，甚或

進而變成主流產品，勢令香港巿場失去作為企業集

資平台的功能，而且，一旦金融巿場再受衝擊，將

形成難以想像的金融災難，香港特區政府也就無法

應付。」

他說，「可持續發展和蓬勃的金融巿場應該是多

元化、多層化的巿場」，但香港的中小證券商在不公

平的競爭環境下，經營狀況艱難，巿場漸趨單一

化，內地和香港應該避免扼殺，並且致力維護中小

證券商的生存空間，協助他們壯大發展。

昨日，全國人大常委會香港特別行政區基本法

委員會副主任、前香港律政司司長梁愛詩（中），

列席十二屆全國人大一次會議香港代表團討論。

■中通社

詩姐赴會

響應中央團結號召
立會「兩大」同合唱

■昨日，港區人代史美倫（右二）、劉柔芬、胡曉明

和姚祖輝在北京接受記者集體訪問。 中通社


